

Preocupada organización regional por decisión de seis países de alejarse de la Unasur



Santo Domingo, 24 abr (RHC) El presidente de la COPPPAL, Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe, Manolo Pichardo, expresó preocupación por el alejamiento de países de la Unasur, Unión de Naciones Suramericanas.

Precisó Pichardo que el anuncio de seis Estados de Unasur de retirarse de ese ente responde a la estrategia de Estados Unidos de desarticular los esquemas integradores latinoamericanos para debilitar la región y hacerla más vulnerable y dominable.

De acuerdo con el líder de esa organización regional, no es coincidencia que Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Paraguay y Perú estén gobernados por fuerzas conservadoras al servicio de los intereses estadounidenses, los cuales buscan frenar los procesos de liberación en la región.

Pichardo manifestó que quebrar a UNASUR es un paso que iniciará el plan de desmonte de la Comunidad Andina, el Mercado Común del Sur, el Sistema de la Integración Latinoamericana y la Comunidad de Naciones Latinoamericana y Caribeña.

Asimismo, insistió en que la integración latinoamericana debe seguir avanzando desde la horizontalidad de los pueblos en el marco de lo cultural y la solidaridad, sin importar lo que las élites al servicio de fuerzas extranjeras dispongan.

Mientras el presidente boliviano, Evo Morales, afirmó que hará todo lo posible para mantener vivos los procesos de integración en Latinoamérica y el Caribe, los cuales consideró un mandato de los pueblos.

El mandatario abordó la situación creada en la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), bloque cuya presidencia pro tempore la ejerce Bolivia, tras la decisión de Argentina, Brasil, Colombia, Chile, Perú y Paraguay de suspender sus actividades en la organización.

Vamos a conversar con los presidentes de esos seis países que momentáneamente suspenden su participación, no se retiran, precisó en un encuentro con periodistas para poner fin a una intensa agenda de trabajo de un día en Cuba, que incluyó una reunión con el recién electo jefe de Estado, Miguel Díaz-Canel.

De acuerdo con Morales, su batalla por la unidad en América Latina se basa en la convicción de que una cosa son los presidentes y otra los pueblos, “que seguimos luchando por la integración”.

En ese sentido –agregó- vamos a hacer todos los esfuerzos para en el caso de la Unasur llegar a un consenso y superar los problemas, entre ellos los relacionados con el nombramiento del secretario general del bloque de 12 miembros, cuyo tratado constitutivo entró en vigor en 2011.

Para Morales, son muchas las razones para la integración entre los latinoamericanos y caribeños, región que ha visto nacer otros mecanismos, como la Celac y la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

Estoy casi convencido de que vamos a entendernos, no pensando solamente en presidentes o partidos, sino en los pueblos, dijo.

El presidente boliviano valoró la importancia de la unidad regional en un escenario complejo, en el que Estados Unidos retoma sus planes de dominación y saqueo.

Cuando no pueden con golpes de Estado, lo hacen con golpes políticos o con agresiones económicas, denunció.

Respecto a su estancia en Cuba, resaltó su encuentro de hoy con Díaz-Canel y el propósito común de fortalecer los vínculos La Habana-La Paz en función del bienestar de los pueblos.

Mientras el Partido Comunista de Argentina indicó que la decisión de varios gobiernos de la región de retirarse de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) sólo beneficia a los intereses imperialistas que lucran con la división y la falta de integración.

En un comunicado, ese brazo político repudió la reciente decisión de seis países del bloque, entre ellos Argentina, de apartarse de manera temporal de ese mecanismo.

'Queda claro que los gobiernos neocoloniales, que agreden los derechos y la calidad de vida de los pueblos, nos conducen a la fragmentación y a la dependencia en base a la vetusta “doctrina Monroe”, subraya el texto.

Asimismo ese partido calificó la decisión ofensiva contra el presidente Evo Morales y Bolivia, que acaba de asumir la presidencia pro-témpore del bloque.

'Sólo con gobiernos de izquierda y populares, América Latina y el Caribe podrán encontrar los caminos de unidad que defiendan nuestros recursos naturales y promuevan políticas de democracia plena, justicia

social e independencia', señaló el partido comunista argentino en su comunicado.

Por último, esa organización política urge a todas las fuerzas antimperialistas de Suramérica a adoptar prontas medidas en defensa de la Unasur, organismo que desde su creación, entre otras acciones, tuvo un rol predominante para evitar distintos golpes de Estado que se intentaron en la región, concluye.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/160704-preocupada-organizacion-regional-por-decision-de-seis-paises-de-alejarse-de-la-unasur>



Radio Habana Cuba